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1. СМИ о Таймыре 
 
Жители Сындасско отметят День коренных народов мира на новой площадке 

В поселке Сындасско построят этнографическую площадку. Она расположится на губе 
Хатангского залива. Идея понравилась экспертам конкурса социальных проектов «Мир 
Таймыра», который проводит компания «Норникель». Сумма грантовой поддержки составила 
5,5 миллиона рублей.  

Автором проектной идеи является председатель правления семейно-родовой общины 
долган «Олоктоок» Жанна Киргизова. По ее задумке этнографическая площадка 
расположится на губе Хатангского залива. Здесь планируется оборудовать столбы, чум, 
балки, сцену, флагштоки, уличные прилавки, скамейки, столы и детскую игровую зону, Вся 
территория станет прототипом уникального для поселка Сындасско места по названию 
«Сэргэ» («Хозяин»), означающее, что у поселения, где оно установлено, должен быть хозяин.  

Обустраивать площадку возьмутся дизайнеры из Красноярска – предварительная 
договоренность достигнута, сообщает пресс-служба главы Таймырского муниципального 
района. 

Жители Сындасско провели субботник, выровняли будущую площадку гравием, 
установили сцену и начали устройство входной зоны. А для мастериц бисероплетения 
прошел тематический урок изготовления сувенирной продукции.  

Ввод этнографической площадки в эксплуатацию запланирован на 9 августа, когда будет 
отмечаться День коренных народов мира. 

«Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава города осмотрел объекты жизнеобеспечения поселка Потапово 
    29 июня глава города Дудинки Юрий Гурин посетил поселок Потапово. В выездном 
мероприятии его сопровождали директор ООО «Потапово» Денис Хлудеев и главный 
специалист отдела инфраструктуры комитета жилищно-коммунального хозяйства городской 
администрации Алексей Яковлев. Выезд был посвящен вопросам подготовки населенного 
пункта к предстоящей зиме. 

В ходе посещения дизельной, вырабатывающей электроэнергию для поселка, директор 
ресурсоснабжающей организации Денис Хлудеев проинформировал главу города об итогах 
работы организации в поселке в 2021 году и планах на 2022 год. 

Так, в планах у организации в августе доставить в поселок новую дизельную 
электростанцию мощностью 200 кВт. Она уже приобретена и будет выполнять функцию 
резервной. 

На вопрос главы города о поступающих в его адрес нареканиях от жителей поселка о 
состоянии линий электропередач: покосившихся опорах электрических столбов и провисании 
проводов, Денис Владимирович сообщил, что предприятию проблема известна. В этом году 
будет проведена ревизия линий электропередачи и ремонт сетей. Для этих целей в конце 
июля в поселок из Дудинки будет направлена необходимая техника. 

Кроме этого, Юрий Гурин отметил чистоту береговой линии в районе поселка, и 
поблагодарил Дениса Владимировича за помощь по уборке этой территории, оказанную 
предприятием жителям поселка прошлой осенью. 
 
«Зеленый патруль» отмечает экватор 

1 июля стало серединой смены для экологического отряда старшеклассников «Зеленый 
патруль». Этому событию была приурочена традиционная встреча ребят с представителями 
администрации города Дудинки, которая состоялась у «Речного фасада» на нижнем ярусе 
Набережной площади. 

Со словами благодарности за общественно полезный труд и пожеланиями интересных 
летних каникул к ребятам обратились заместитель главы города Дудинки — председатель 
Комитета культуры, молодежной политики и спорта Татьяна Жиганова и заместитель главы 
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города — председатель Комитета по обеспечению деятельности органов местного 
самоуправления Татьяна Гарманова. Руководители также поздравили ребят с завершением 
первой половины смены, получением первого в жизни многих из них аванса и передали два 
пирога для того, чтобы отпраздновать эти важные события. 

 
В Дудинке прошел «Праздник двухколесного друга» 

30 июня, в преддверии Дня ГИБДД России, на Набережной площади Дудинки прошло 
мероприятие, посвященное детской дорожной безопасности и открытию летнего велосезона. 
Участие в нем приняли воспитанники пришкольных лагерей города. 

На главной площади города начальник ОГИБДД Отдела МВД России по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району Кирилл Садовский обратился ко всем участникам дорожного 
движения и пожелал им беспрепятственных дорог и больше солнечных дней для прогулки на 
«двухколесном друге». 

Ключевым событием праздника стал велоквест, объединивший в себе спортивное 
соревнование и решение логических задач. Так, чтобы одержать победу, команде 
необходимо было как можно быстрее выполнить задание и получить буквы, из которых 
впоследствии сложить слово — ГИБДД… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Дома на вечной мерзлоте: в Норильске укрепляют фундаменты 

В этом году в Норильске запланированы мероприятия по сохранению устойчивости 61 
жилого дома. Из них в 45 домах отремонтируют конструкции фундамента, сделают 
водонепроницаемое покрытие подполий, усилят сваи и цокольные перекрытия. Еще на 16 
пробурят 70 температурных скважин. Общая стоимость работ составит 931,3 миллиона 
рублей. 

…В своем Telegram-канале Дмитрий Карасев отметил, что сохранение жилищного фонда 
– одно из важнейших направлений для города: 

  «Оно дает нам возможность сохранять многоквартирные дома, наблюдать за 
температурой под ними и принимать оперативные решения для сохранения устойчивости 
зданий. Сегодня посетил некоторые объекты, пообщался с подрядчиками. Почти все 
материалы уже прибыли на территорию. Каких-то серьезных вопросов нет, все идет в срок». 

Глава города также добавил, что есть вопросы по асфальтировке после завершения 
работ подрядчиками. Но эта проблема актуальна в целом по городу – асфальта не хватает: 

«Над этим работаем, и уверен, что в этом году у нас появится второй асфальтобетонный 
завод, который позволит в следующем году увеличить объемы в два раза». 

«Таймырский телеграф» 
 

NordStar закрыла подразделение в Петербурге из-за «отсутствия перспектив» 
Бывшая «дочка» «Норникеля», красноярская авиакомпания NordStar с 1 июля закрыла 

обособленное подразделение в Санкт-Петербурге, рассказал РБК генеральный директор и 
совладелец перевозчика Леонид Мохов. 

По его словам, в подразделении работали 30 специалистов (пять экипажей — пилоты и 
бортпроводники), но самолеты в аэропорту Пулково NordStar не базировал. «Мы никого не 
увольняем. Я всех принимаю [на работу] в Красноярске и Домодедово», — подчеркнул Мохов. 

Ранее сотрудникам подразделения было отправлено письмо, в котором гендиректор 
NordStar объяснил причины закрытия подразделения авиакомпании в Санкт-Петербурге, 
сказал Мохов РБК. Текст обращения был опубликован в отраслевом сообществе «Типичный 
бортпроводник» во «ВКонтакте». 

«На протяжении многих лет авиакомпания старалась найти свой рынок в Санкт-
Петербурге, мы пробовали открывать новые рейсы, ждали более благоприятной обстановки 
для развития международной чартерной программы полетов, рассчитывали на поступление 
новых самолетов», — написал Мохов. Но, по его словам, ничего из ожидаемого не случилось. 
«Перспективы развития авиаперевозок в Санкт-Петербурге для нашей авиакомпании на 
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сегодняшний день и в обозримом будущем отсутствуют. Причины нам всем понятны — 
полное переформатирование рынка в стране», — посетовал топ-менеджер. 

В середине февраля в парке у NordStar было десять самолетов Boeing 737, следует из 
данных Росавиации. Но по причине закрытия авиасообщения с Евросоюзом перевозчику до 
сих пор не удалось вернуть в Россию один из самолетов, улетевший на техобслуживание в 
Польшу. Самолет находится в операционном лизинге, «жизнь покажет», удастся ли вернуть 
это воздушное судно, отметил Мохов. 

РБК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

С 1 июля зарплата бюджетников вырастет на 8,6% 
С 1 июля у работников бюджетной сферы Красноярского края на 8,6% вырастет 

заработная плата в результате индексации окладов и увеличения фондов оплаты труда. 
«В Красноярском крае повышение зарплат бюджетникам проводится системно и на 

регулярной основе. В этом году по поручению Губернатора края Александра Усса индексация 
оплаты труда работников бюджетной сферы проведена не осенью, как обычно, а значительно 
раньше, и не на 4%, а вдвое выше. Эта одна из мер, нацеленных на смягчение последствий 
санкционного давления на российскую экономику и сохранение уровня жизни населения», - 
отметил заместитель председателя Правительства края - министр финансов Владимир 
Бахарь. 

Зарплата увеличится практически у всех категорий работников бюджетной сферы, в том 
числе работников краевых и муниципальных учреждений. Данное повышение не охватывает 
только тех работников, которые являются получателями минимальной заработной платы – 
сторожа, дворники, вахтеры и другой персонал, обеспечивающий деятельность учреждений. 
Их заработная плата уже была увеличена: с 1 января текущего года с учетом роста 
минимального размера оплаты труда на 8,6% и на 10% с 1 июня текущего года. 

Согласно корректировке краевого бюджета, за три года на повышение зарплаты 
бюджетникам направят около 30 млрд рублей, из них более 6 млрд рублей в 2022 году. 

Напомним, в текущем году планируемые расходы Красноярского края увеличены на 37 
млрд рублей, из них 34 млрд рублей собственные средства краевого бюджета. Это самая 
масштабная корректировка в новейшей истории региона, которая содержит антикризисные 
меры поддержки отраслей экономики и граждан. Индексация зарплаты бюджетникам вошла в 
корректировку наряду с финансированием крупных инфраструктурных проектов и 
увеличением бюджета развития края. 

Красноярский край 
 

На квартиру в Красноярском крае надо копить 4,6 года 
Красноярский край стал единственный российским регионом, где рост зарплат за год 

опередил рост стоимости жилья. Согласно аналитике РИА «Рейтинг» по доступности жилья в 
России, чтобы заработать в нашем регионе на квартиру, нужно 4,6 года. В прошлом году этот 
показатель был равен 4,8. Рейтинг показывает, сколько лет потребуется семье с одним 
ребенком, чтобы накопить на квартиру в 60 квадратных метров. 

В целом в России доступность жилья снижается второй год подряд: для приобретения 
типовой квартиры в первом квартале 2022 года нужно было копить минимум 5,7 года (по 
итогам первого квартала 2021 года требовалось 4,7 года). Эксперты считают, что льготная 
ипотека, призванная помочь решить жилищную проблему, по факту только осложнила 
ситуацию и привела к росту цен и на первичном, и на вторичном рынках.  

Красноярский край в этом году оказался на девятом из 84 мест, средняя стоимость 
квартиры на начало 2022 года составила 3,9 миллиона рублей. 

Меньше всего зарабатывать на жилье будет семья в Магаданской области – 2,3 года при 
стоимости квартиры 4,5 миллиона рублей. На второй строчке – Ямало-Ненецкий АО: при 
стоимости квартиры 5,5 миллиона копить на нее нужно 2,4 года. Третью позицию занял 
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Ханты-Мансийский автономный округ – Югра с показателем 4,2 года и стоимостью жилья 
5,8 миллиона. 

Дольше всего копить на жилье нужно жителям Кабардино-Балкарской Республики: при 
стоимости квартиры 3,2 миллиона зарабатывать на нее нужно 17,7 года. 

Если брать в расчет только регионы Арктической зоны РФ, то Красноярский край там 
находится на пятом из восьми мест и делит его с Мурманской областью. Данных по 
Чукотскому автономному округу в этом году нет. Возглавляет список Ямало-Ненецкий АО – 
2,4 года, на второй строчке Ненецкий АО – 3 года, на третьем Республика Коми – 4,2 года. 
Дольше всего придется копить на квартиру жителям Карелии – 8,1 года. 

«Таймырский телеграф» 
 
С начала года жители Красноярского края отдали мошенникам уже более 720 млн 
рублей 

С начала 2022 года жертвами интернет-мошенников стали 3 733 жителя Красноярского 
края. За последнюю неделю этот список пополнился 170 новыми случаями, рассказали в 
пресс-службе прокуратуры региона. 

Причиненный ущерб составил 727 703 632 рубля, из которых 21 385 207 рублей — за 
последнюю неделю. 

Схемы, по которым аферисты выманивают у красноярцев деньги, почти не меняются на 
протяжении нескольких лет. Они звонят жителям края, представляясь сотрудниками банков, 
правоохранительных органов, попавшими в ДТП родственниками, а также представителями 
портала «Госуслуги». Также люди ведутся на предложения инвестировать деньги в нефть, 
газ, золото, и на сомнительные объявления в соцсетях об оказании услуг, покупке или 
продаже товаров. 

«Обращаю внимание, что от должностных лиц нашей Службы не могут поступать 
предложения такого характера, а также иные предложения об оказании возмездных услуг. 
Подобные звонки всегда исходят от мошенников», — отметил Горяев. 

Представители прокуратуры также просят красноярцев быть более внимательными и не 
верить кибермошенникам. 

newslab 
 

Жители Красноярского края стали меньше мусорить. Объем мусора, который вывезли из 
городов региона, снизился на 15%. 

За 2021 год из городов Красноярского края вывезли 787,95 тыс. тонн твердых 
коммунальных отходов, что на 15% меньше, чем в 2020-м. Такие данные опубликовала 
аудиторско-консалтинговая компания FinExpertiza. 

В целом по Сибири за год было вывезено почти 4,6 млн тонн, что также меньше 
прошлогодних показателей — на 9,2%. По объемам произведенных отходов Красноярский 
край лидирует в округе. 

По России же в 2021 году было вывезено из городов 47,4 млн тонн — это на 4,4% 
меньше, чем годом ранее. 

Общая масса накапливаемого в городах мусора сокращается, что отчасти связано с 
уменьшением численности населения. Вместе с тем важно учитывать, что в российских 
регионах образуется огромное количество несанкционированных свалок, которые попросту не 
отражаются в официальной отчетности о вывезенных ТКО. Особенно это характерно для 
регионов со слаборазвитой системой обращения с ТКО», — говорит президент FinExpertiza 
Елена Трубникова. 

Также она отметила, что сейчас мусорная отрасль недоинвестирована, что может 
привести к негативным последствиям, а санкции могут ограничить возможности для 
технологического развития мусороперерабатывающей инфраструктуры. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
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Шойгу доложил Путину об освобождении Луганской Народной Республики 
Министр обороны России генерал армии Сергей Шойгу доложил президенту РФ 

Владимиру Путину об освобождении Луганской Народной Республики. Об этом в воскресенье 
сообщили журналистам в Минобороны России. 

"Сегодня, 3 июля 2022 года, министр обороны РФ генерал армии Сергей Шойгу доложил 
верховному главнокомандующему ВС РФ Владимиру Путину об освобождении Луганской 
Народной Республики", - заявили в ведомстве. 

Как отметили в Минобороны, ВС РФ и Народная милиция ЛНР установили полный 
контроль над Лисичанском и некоторыми близлежащими населенными пунктами, наиболее 
крупные из которых Белогоровка, Белая Гора, Новодружеск и Малорязанцево. "Общая 
площадь освобожденных за последние 24 часа территорий составила 182 квадратных 
километра", - подчеркнули в Минобороны России. 

Офицер Народной милиции ЛНР Андрей Марочко сообщил в субботу ТАСС, что 
территория республики в самое ближайшее время будет взята под контроль на 100%, 
учитывая активные наступательные действия сил ЛНР и РФ на харьковском и донецком 
направлениях. 

ТАСС 
 

Песков: Украине предстоит согласиться на условия России 
Киеву рано или поздно предстоит принять условия Москвы, после чего переговоры 

между сторонами возобновятся, заявил в эфире программы «Москва. Кремль. Путин» пресс-
секретарь российского президента Дмитрий Песков. 

По мнению Кремля, страны Запада «во всю делают ставку на продолжение войны». 
«Продолжается момент, когда западные страны под руководством Вашингтона, говоря 

по-русски, не разрешают украинцам ни думать, ни говорить о мире, ни обсуждать мир. 
Поэтому сейчас востребованность в инициативах по умиротворению ситуации снизилась», — 
сказал Песков. 

Российская сторона при этом не сомневается, что «здравый смысл возобладает» и 
снова настанет черед переговоров, однако перед ними Украина должна будет принять 
условия России. 

«Украинцам предстоит понять еще раз все наши условия, — они их прекрасно знают, 
согласиться на них, сесть за стол и просто зафиксировать тот документ, который во многом 
был уже был согласован», — отметил пресс-секретарь главы государства. 

С конца февраля Москва и Киев провели несколько раундов переговоров в Белоруссии 
и Турции, но в середине мая стороны сообщили о приостановке диалога. Президент Украины 
Владимир Зеленский говорил, что его страна может возобновить переговоры только после 
восстановления контроля над всей территорией страны. 

Министр иностранных дел Сергей Лавров называл требования Зеленского для 
возобновления переговоров «несерьезным подходом». Песков также отмечал, что диалог 
между двумя странами отсутствует как таковой, а отношения между ними находятся на 
нулевой точке. 

Ведомости 
 
В России в два раза снизилось число компаний с удаленкой 

Больше всего доля компаний, где сохраняется удаленка, в Москве и Петербурге — 15 и 
13% соответственно. В среднем показатель составляет 11%, тогда как в конце марта 
дистанционка была в четверти компаний 

За последние три месяца в России в два раза снизилось число компаний, сотрудники 
которых работают на удаленке. Это следует из опроса, проведенного сервисом по поиску 
работы SuperJob (есть в распоряжении РБК). 

Только 11% из опрошенных компаний сообщили, что их сотрудники по-прежнему 
работают в дистанционном режиме. Для сравнения: в конце марта дистанционный режим 
работы действовал в каждой четвертой компании, а в разгар пандемии, в мае 2020 года, в 
шести из десяти компаний. 
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Наибольшее число компаний с разрешенной удаленкой — в Москве: 15%. 
Следом идет Санкт-Петербург — 13%. При этом в регионах такой формат работы остался в 
7% компаний. Доля дистанционных сотрудников в штатной численности также сокращается: в 
каждой второй компании, где еще есть удаленка, их менее 10%. 

Как следует из опроса, наибольшее число сотрудников, работающих на удаленке, 
являются программистами, бухгалтерами и HR-менеджерами. Меньше всего на удаленке 
дизайнеров, сотрудников call-центров и работников сферы экономики. 

SuperJob не в первый раз обнародует данные по количеству сотрудников российских 
фирм на удаленке. В марте компания отчиталась о двукратном снижении числа таких 
работников по сравнению с февралем. Тогда опрос показал, что работодатели из Москвы 
переводили сотрудников на дистанционную работу чаще, чем компании из Санкт-Петербурга 
и регионов (34, 24 и 21% соответственно). 

РБК 
 
Турпутевки в Турцию подорожали на 50% 

Туристические путевки в Турцию по сравнению с прошлым годом подорожали в среднем 
на 50%, рассказали «Известиям» эксперты из компаний Level.Trevel, Tez Tour, «Островок», а 
также представители туроператоров. 

В первую очередь это обусловлено резко подорожавшими перелетами: авиакомпаниям 
пришлось перестроить маршрут, и теперь вместо трех часов дорога занимает пять, пояснили 
эксперты. Против россиян сыграл и курс валют: лира резко ослабла по отношению к доллару. 

Турецкие курорты этим летом подорожали в среднем на 50% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года, следует из данных Level.Trevel, с которыми 
ознакомились «Известия». Как отметили в компании, цена тура на семь дней на двоих 
повысилась со 115 до 172 тыс. рублей. 

Пятерка лидеров по популярности выглядит так: Анталья (35% покупок), Кемер (28%), 
Сиде (20%), Мугла (9%) и Белек (6%). 

«Мы фиксируем в Турции высокую загрузку отелей. Большинство объектов размещения 
активно заполняют местные, поэтому цены на оставшиеся в наличии номера повышаются», 
— сообщили в пресс-службе Tez Tour. 

Несмотря на рост цен, загрузка в турецких отелях на лето очень высокая, подтвердили в 
Fun&Sun (ранее компания работала под брендом TUI). При этом в пресс-службе 
туроператора отметили, что путешественники не экономят: спрос сместился в сторону более 
дорогих отелей. 

«Туры подорожали: средний чек на семидневный отдых в пятизвездочном отеле на 
одного человека стоил 70 тыс. рублей, а сейчас — 100−150 тыс. рублей. Это произошло из-за 
роста цен на авиаперевозки, в цене турпакета на них приходится 50−70%», — пояснил 
«Известиям» председатель совета директоров холдинга «Випсервис» Дмитрий Горин. 

Перевозка пассажиров обходится компаниям дороже, ведь, например, в Турцию 
самолеты из России летят вместо трех часов — пять. Это происходит из-за того, что 
компании вынужденно облетают часть территорий. 

Известия 
 

Вирусолог предостерег россиян после снятия коронавирусных ограничений 
Снятие противоэпидемических мер нельзя считать окончанием пандемии COVID-19. Об 

этом заявил в интервью радио Sputnik вирусолог Анатолий Альтштейн, комментируя решение 
Роспотребнадзора о приостановке действия противоэпидемических ограничений в стране. 

Роспотребнадзор решил приостановить действие ряда ограничений, введенных ранее 
из-за пандемии коронавируса. В частности, отменен масочный режим, запрет на работу 
общепита в ночное время и ряд других мер. 

«Ограничения сняли, потому что заболеваемость COVID-19 уменьшилась, она на очень 
невысоком уровне. Летальность тоже на очень невысоком уровне. Но ни в коем случае нельзя 
сказать, что пандемия завершилась, еще не все», — считает Альтштейн. 
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По его словам, в Америке и в Европе число заболевших более заразным вариантом 
штамма «омикрон» продолжает увеличиваться. Если так будет продолжаться, новая волна 
коронавирусной инфекции может прийти и в Россию. 

Вирусолог призвал россиян не забывать про вакцинацию, несмотря на снятие 
ограничений. Надо быть готовыми на случай масштабного возвращения вируса в страну, 
предупредил он.  

 "Рамблер" 
 
Энергетические санкции против России уперлись в ценовой потолок. Как Запад хочет 
ограничить доходы Москвы от экспорта нефти и газа 

После недавнего саммита «большой семерки» стало окончательно ясно направление 
следующего санкционного удара, который Запад готовит в отношении российской энергетики. 
Заявлено намерение создать такие ограничительные механизмы в торговле нефтью и газом, 
чтобы Москва могла их реализовывать на экспорт лишь по ценам не выше «разрешенного» 
Западом уровня. Цель этой задумки понятна: ограничить доходы, получаемые нашей 
страной. Но насколько в принципе такой механизм возможен в рамках существующего 
глобального рынка нефти и газа? 

«Логичным разрабатываемый на Западе механизм по установке ценовых ограничений на 
российский экспортный газ назвать никак нельзя», — делится своими впечатлениями 
генеральный директор Института национальной энергетики Сергей Правосудов. На 
протяжении десятка лет Европа призывала экспортеров и импортеров при заключении сделок 
ориентироваться на биржевую стоимость «голубого топлива», называя котировки спотового 
рынка гораздо более справедливыми, нежели прописанные в долгосрочных контрактах (в том 
числе с Россией) тарифы. В свое время такая философия выглядела вполне разумной. При 
снижении спроса на энергоресурсы и, соответственно, падении цен на сырье, долгосрочные 
соглашения позволяли «Газпрому» рассчитывать на сохранение прибыли, так как клиенты 
монополии расплачивались по фиксированной таксе. Теперь же стоимость тысячи 
кубометров «голубого топлива» на свободном рынке переваливает за $1500, тогда как 
контрактные цены российской компании как минимум на треть ниже. «Едва успевшие 
заработать биржевые принципы расчета формулы газовых цен снова окажутся под большим 
вопросом, поскольку для введения предельной стоимости углеводородов Еврокомиссия 
будет вынуждена не мониторить каждый контракт «Газпрома» с зарубежными покупателями, 
а уговаривать биржевых игроками не давать ценам перейти определенную планку. Что 
объективно невозможно — трейдеры заинтересованы в наполнении собственного кармана и 
не следуют никаким международным конвенциям», — объясняет эксперт. 

Ситуация с ограничением стоимости поставляемой за рубеж российской нефти, хотя и 
выглядит более предметно, чем в случае с газом, однако конструктивностью также не 
отличается. По замыслу G7, искусственное ограничение может коснуться не столько 
конкретной цены, сколько страховки и транспортировки «черного золота»: если стоимость 
экспортных баррелей выходит за установленные границы, то такой груз не будет 
подкрепляться страховым покрытием. Либо России, которой зачастую приходится 
пользоваться услугами зарубежных судовладельцев, будет отказано в предоставлении 
танкерного флота. 

При своей относительной прозрачности подобная схема также не выдерживает критики 
из-за большого количества помех, которые могут возникнуть при ее реализации. Во-первых, 
вряд ли российские поставщики нефти будут обязаны отчитываться перед транспортными 
компаниями в том, по какой цене заключено соглашение с покупателем сырья, так как детали 
торговых соглашений являются коммерческой тайной и обычно не разглашаются. Во-вторых, 
даже если такие сведения можно будет узнать из сопроводительных документов, в том числе 
страхового полиса, то выход все равно найдется. Нефтяное эмбарго, которое европейцы 
собираются объявить России в конце этого — начале будущего года, может привести к 
очередному взлету биржевых котировок «черного золота» до запредельных отметок. Вице-
премьер Александр Новак прогнозировал подорожание барреля до $300 и даже до $500. По 
мнению финансового аналитика BitRiver Владислава Антонова, такие цены делают экспорт 
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сырья настолько прибыльным, что перевозимые по морским сбытовым каналам 
партии даже не нужно будет застраховывать. Вероятная прибыль с лихвой покроет какие-то 
разовые потери. 

Кроме того, нефть считается гораздо более гибким в транспортном отношении 
энергоносителем, чем природный газ. Способы обхода западных санкций для поставок 
«черного золота» называются уже в настоящее время. Наиболее доступным из них является 
блендирование, то есть смешивание «токсичных» экспортных российских сортов с 
эталонными нефтяными марками, добываемыми в различных регионах мира. Правда, 
официально западные санкции распространяются и на подобные смеси, если в них 
присутствует российская нефть. Но опять же – этот запрет скорее «бумажный». Вряд ли 
«дегустация», то есть химический анализ, окажется настолько детальной, что позволит каким-
либо экспертам ограничивать получившийся микс предельными ценами. Более того, о 
возможности изготовления такого коктейля первой в начале апреля заявила британско-
нидерландская Shell, предложившая прибегнуть к технологической хитрости, чтобы снизить 
связанные с нашей страной репутационные риски. Купажу уже успели подобрать название — 
«латвийская смесь», поскольку местом ее создания был выбран прибалтийский портовой 
город Вентспилс. Впрочем, в целях легализации сырье можно попросту перерабатывать на 
танкерах в открытом море. 

«Введение ценового «потока» на российские углеводороды может обернуться не только 
судебными разбирательствами, но и полной остановкой поставок из России», — рассуждает 
специалист департамента стратегических исследований Total Research Глеб Финкельштейн. 
Сомнительно, что наша страна согласится продавать энергоресурсы, спрос на которые в 
последнее время растет в связи с восстановлением мировой экономики после затяжного 
пандемийного периода, по заниженной стоимости. В свою очередь, например, наши партнеры 
по БРИКС смогут покупать российское топливо с некоторой скидкой, но по адекватным ценам, 
особенно если контракты на поставку сырья будут заключены на долгосрочных условиях. 

«Объявляя против России все новые и новые санкции, западные страны наталкиваются 
на одну и ту же проблему: сначала следуют громкие политические лозунги и только потом 
идет обсуждение конкретных механизмов их выполнения, а, главное, последствий для 
собственной экономики. Даже в G7 не наблюдается единой солидарной позиции 
относительно ужесточения политики в отношении прессинга Москвы, не говоря уже о 
Евросоюзе, в котором можно найти даже наших союзников. Конечно, не стоит надевать 
розовые очки и надеяться, что очередные санкции окажутся безболезненными для 
отечественной экономики, тем не менее декларируемые сейчас Западом инициативы явно не 
продуманы и скорее вызывают удивление, а не обеспокоенность», — считает Правосудов. 

МК 
 

6. Разное 
 

Железный занавес ударит по Европе больше, чем по России 
Занавес со стороны Европы уже опускается. И не тот занавес, который означает 

окончание украинского концерта и возвращение к нормальной жизни. Нет, Европа опускает 
новый железный занавес. Медленно, «чтобы ничего себе не прищемить», как выразился 
министр иностранных дел Сергей Лавров, – но опускает. И когда занавес окончательно 
опустится, Россия и Европа (не коллективный Запад в целом, а именно Европа) снова 
окажутся разделенными друг с другом. Не только в военном и политическом смыслах (как 
сейчас), но также в гуманитарном, культурном и экономическом. 

Нужно это России? Безусловно, нет. Кто бы там что ни говорил, кто бы ни восторгался 
евразийством, Россия все-таки является европейской цивилизацией с европейскими 
ценностями (нормальными европейскими ценностями, а не теми вырожденческими идеями, 
которые сейчас господствуют в европейских странах). И являемся мы этой цивилизацией 
даже не со времен Петра, а со времен Владимира и Ярослава. Европа является (ну, или 
являлась) нашим крупнейшим торговым партнером, любимым туристическим направлением. 
Культура, история, даже языковое образование – все это ориентировано именно на Старый 
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Свет. Поэтому – нет, России не нужно закрываться от Европы, и большинство 
россиян (возьму на себя смелость такое утверждать) этого не хочет. 

Однако – увы – процесс этот зависит отнюдь не от россиян. Железный занавес опускают 
сами европейцы. Евросоюз и лидеры государств, которые регулярно вводят новые пакеты 
санкций против России, всячески пытаются отгородиться от Москвы во всех возможных 
областях. 

На первый взгляд, это самоубийственная политика, в рамках которой Европа 
прищемляет себе все части тела. Например, попытки отказаться от российских 
углеводородов уже привели к резкому росту цен на топливо и энергию в странах Евросоюза. 
Что подрывает одну из важнейших причин победы Запада в холодной войне – более высокий 
уровень жизни. 

Попытка отрезать Россию от Запада приведет к ее сближению с Китаем, который – в 
отличие от Москвы, просто желающей, чтобы от нее отстали, – действительно стремится 
оспорить западное лидерство в мире. Попытка удалить Россию из Европы политически 
приведет к политической неполноценности Евросоюза и резкому усилению влияния США на 
ЕС – и это уже не говоря о невозможности создать какую-то комплексную систему 
коллективной безопасности. Наконец, попытка изолировать Россию приведет к утере того 
политического капитала в РФ, который Запад создавал почти 40 лет, начиная с перестройки. 

Так, сейчас на очереди визовые ограничения – россиянам ужесточают правила въезда в 
Евросоюз с перспективой чуть ли не полной отмены выдачи виз. Это не просто приведет к 
падению доходов от туризма – Европа теряет возможность очаровывать россиян и влиять на 
формирование в РФ проевропейского среднего класса. 

Зачем он нужен – другой вопрос. Ну, например, затем, чтобы сглаживать слишком 
брутальную стилистику диалога Россия – Европа самим фактом своего существования. 

Вроде бы очевидные аргументы, доказывающие необходимость отказа от занавеса, 
однако европейский ежик продолжает плакать и есть кактус. Вместо того чтобы возобновить и 
даже увеличить закупки российских энергоносителей (самых оптимальных для Европы с 
точки зрения сочетания надежности и цены), лидеры ЕС пытаются убедить свое население 
«мыться меньше» и рассказывают, что «нужно привыкать жить в условиях дорогой энергии». 
Вместо того чтобы заниматься деэскалацией ситуации, старая Европа закрывает глаза (или 
даже потворствует) различного рода военным провокациям, начиная от блокады 
Калининграда и заканчивая вооружением украинских террористов. 

Наконец, вместо того чтобы хотя бы демонстрировать внешнюю объективность, лидеры 
Европы делают все, чтобы показать россиянам свое презрение и неуважение. Вкушают 
любые помои украинской пропаганды (например, так называемый удар по торговому центру в 
Кременчуге), возмущаются «убийством мирных украинцев в результате теракта» – однако ни 
слова не говорят о варварских обстрелах Донецка, которые продолжаются вот уже несколько 
недель (не считая предыдущих 8 лет).  

Вопрос в том, как России реагировать на подобное поведение? Пытаться вести 
переговоры и убеждать Европу не стрелять себе в ногу? Пробовали, не получается. Ломать 
железный занавес с нашей стороны какими-то односторонними шагами и символическими 
действиями? Там воспринимают это как признак слабости. 

По сути, возможен ответ один. Позволить Европе за железным занавесом свариться – и 
в то же время делать то, что считаем нужным для собственного усиления. Именно поэтому 
так важно завершить нашу специальную военную операцию на Украине однозначной победой 
– то есть как минимум освобождением Левого Берега, Кривого Рога, Николаева и Одессы или 
же (если мы хотим, чтобы победа была громкой и оглушительной) всей территории к востоку 
от линии Житомир – Винница. При плохих раскладах это будет означать, что граница нового 
железного занавеса пройдет не по линии границ будущих Донецкой и Луганской областей 
России, а на сотни километров западнее. При хороших же раскладах вернувшее свои 
территории Российское государство будет настолько сильными и влиятельным, что (на фоне 
продолжающегося отказа Москвы бросать какие-то идеологические вызовы Западу и 
готовности возобновить переговоры по принципам сосуществования на основе 
международного права и уважения суверенитетов) опустившийся железный занавес может 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

просто разрушиться под весом собственной ненужности, искусственности, вредности и 
неадекватности. 

Да, до этого сценария надо дожить. Мы-то доживем – изоляцией Россию не испугаешь. 
Но вот доживет ли Евросоюз? 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.07.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 53,77  ▲ 1, 26 

EUR 56,36  ▲ 1, 72 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 

 


